

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provincias 10 Utr. y Estr. 24.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid o envián-
dole en metálico, libranza o sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núme-
ro 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,304 DE LA MAÑANA. MADRID. DOMINGO 25 DE SETIEMBRE DE 1864. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer publicó la *Gaceta* un real decreto admitiendo la dimision que ha presentado del cargo de director general de caballería, al teniente general D. Juan Zabala, marqués de Sierra-Bullones; consignándose en este real decreto, que S. M. la Reina ha quedado muy satisfecha del celo, inteligencia y lealtad con que lo ha desempeñado.

Por otro real decreto que ayer apareció en el periódico oficial, ha sido nombrado director general de caballería el teniente general D. Juan de la Pezuela.

Confirmando la noticia que hemos anticipado á nuestros lectores, ayer publicó la *Gaceta* los reales decretos nombrando: Gobernador civil de Teruel, á D. Pablo Castro que lo es de Canarias.

Gobernador civil de Canarias, á don Ramon Fernandez Cendrera, subgobernador de Reus.

Gobernador civil de Pontevedra, á don Juan Perez Rey, gobernador cesante de Orense.

Gobernador civil de Lugo, á D. Salvador Muro, que lo es de Leon.

Gobernador de Leon, á D. Carlos Právia.

Gobernador de Salamanca, á D. Luciano Quiñones de Leon, que lo es de Jaen.

Gobernador de Jaen, á D. Francisco Paez de la Cadena.

Y de Soria, á D. Juan José de Balsalobre.

Tambien publica hoy el diario oficial los decretos declarando cesantes á los gobernadores de Alicante, Valladolid y Salamanca, señores D. Enrique Cisneros, D. Vicente Lozana y D. Pedro María Pardo, y admitiendo á D. Antonio Hurtado la dimision que ha hecho del gobierno civil de Valencia.

Ha sido nombrado oficial mayor del ministerio de Fomento, el secretario general y oficial que fué del mismo, don Félix Martín Romero.

D. Manuel Armandarro, director de seccion de primera clase del cuerpo de telegrafos, ha sido nombrado por antigüedad inspector de distrito del mismo cuerpo.

Se ha dicho que el príncipe imperial francés iba á empezar sus estudios en un colegio de Paris. Esto no es verdad; quien lo va á hacer es un hijo del príncipe Murat que se dedica á la carrera de marina.

El no haberse publicado todavía en los periódicos belgas ni franceses el discurso pronunciado por monseñor Dupauloup, obispo de Orleans, en el Congreso católico de Malinas ha sido y es causa de muchos comentarios en Paris, diciéndose entre otras cosas que el ilustre prelado habia consultado á Roma para saber si convenia ó no á los intereses del Vaticano el que se publicase. Esto no es cierto: el discurso de monseñor Dupauloup aparecera la semana próxima en Paris en forma de folleto; y si antes no se ha publicado, ha sido por el cuidado con que su autor ha estado corrigiendo el estilo.

Las concesiones hechas por el emperador de Rusia á Polonia han producido la mejor impresion al gobierno francés. El ministro de negocios extranjeros monseñor Drouy de Lhuys ha manifestado al representante de Rusia en Paris su satisfaccion por este acto.

En Turin se cree próxima una modificación ministerial, en virtud de la cual Mr. Sella entrará en el ministerio de Hacienda y el marqués Pépoli en el de negocios extranjeros, yendo el actual ministro de este ramo Sr. Visconti Venosta de representante de Italia á Constantinopla.

Los aficionados á la esgrima están de enhorabuena y se prometen un invierno tan entretenido como ninguno, por haberse trasladado los conocidos y acreditados profesores Mr. Jean y Nicolás que antes vivían en la calle del Sordo, á la del Barquillo, núm. 8, triplicado. Los espaciosos salones de este establecimiento, ántes de Mr. Goux, han sido decorados hasta con lujo y con todas las comodidades que pueda apetecer la buena sociedad madrileña y que tanto ha distinguido siempre á los señores Jean y Nicolás, á quienes damos la enhorabuena por corresponder tan dignamente á la confianza del público, y las auguramos muy buenos resultados de los asaltos que se proponen dar.

La primera obra dramática nueva que ha de ejecutarse en el teatro de Jovellanos, y cuyos ensayos han comenzado ya, es un arreglo de la comedia francesa titulada *Jean Baudry* que tan extraordinario éxito obtuvo en el teatro francés en la temporada última. El arreglo á la escena española se titula *Amar al prójimo*, y ha sido hecho por un conocido autor dramático.

La *Nacion* dijo ayer que no sabe qué decirá el partido progresista respecto á

salir ó no del retraimiento; pero que la decision que adopte la mayoría será acatada por todos.

Por la iniciativa del Sr. Madoz ha sido convocado para reunirse el lunes el comité central progresista.

Ha llegado á Madrid el maestro director de orquesta del teatro italiano de Paris, y autor de la ópera *Giovanna Shore*, Sr. Bonetti.

Segun parte telegráfico de Oviedo el general Prim se halla en completa convalecencia.

El *Constitutionnel*, y á imitacion suya, los demás periódicos franceses, publican la carta que el emperador Napoleón escribió á Mr. Thouvenel en 20 de mayo de 1862, para probar con ella que el actual tratado franco-italiano es la consecuencia legitima de la política francesa en Italia, y que la evacuacion de Roma estaba prevista desde aquella fecha, no habiéndose verificado ántes por el estado de intranquilidad en que se encontraba aquella península.

La Asamblea nacional de Atenas ha decidido en su sesion del 19 del corriente por una gran mayoría la abolicion del Senado. En su consecuencia solo habrá una Cámara legislativa en Grecia. Esta medida ha sido favorablemente acogida por la opinion pública.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre la respetable cifra que representa los ingresos efectivos en el Banco de prevision y seguridad.

Hemos observado por los anuncios que se insertan periódicamente en el lugar correspondiente, que el mayor incremento de este Banco, basado en la garantía real, arranca desde que se dejó sentir la crisis financiera y desde que la desconfianza ha retraido algùn tanto los capitales de otras especulaciones á que antes se dedicaban. Este hecho honra á sus fundadores, cuyo infatigable celo elogian cuantos les conocen y les ven constantemente en sus puestos trabajando como directores y como meros oficinistas al frente de un reducido número de empleados aptos y laboriosos, armonizando así la economía con el buen servicio del público que los favorece.

La escampavía *Radiante* del apostadero de las Baleares, aprehendió en la noche del 16 del corriente un falucho con 3,000 cigarros, algunos cortes de vestidos y otras frioleras y la nombrada *Balear* del referido apostadero ha preso tambien en la misma noche 47 bultos de tabaco que estaban escondidos en tierra á la parte de Manacor.

El señor obispo de Oviedo espuso el 21 á la veneracion de los fieles el precioso sudario en que quedó impreso el rostro de Nuestro Redentor al subir al Calvario. Una inmensa concurrencia llenaba la nave principal del templo, y en el momento de correrse la cortina del balcón de las reliquias y cantar el *miserere* mas de cuatro mil almas se postraron de rodillas, y adoraron con fervorosa fé á Nuestro Salvador. Al mismo tiempo se veían multitud de blancas servilletas llenas de bollos y que colocadas en las manos de los fieles se elevaban sobre las cabezas para que fuesen bendecidas.

La Junta municipal de Beneficencia de Madrid, se ha suscrito por cien ejemplares á la obra titulada *El Camino de los Santos*, cuyo trabajo es debido á una señora, y es un escrito de bastante mérito.

Todavía no ha sido hallado el sugeto de oficio carniceiro que hace poco tiempo asesinó á una pobre criada en la Cuesta de Santo Domingo. Las autoridades competentes le siguen la pista sin descanso alguno.

Un periódico tiene entendido que el ilustrado y distinguido publicista don Severo Catalina, ocupará un puesto importante en el ministerio de Gracia y Justicia.

Ayer continuó la *Gaceta* publicando la lista de la suscripcion nacional para aliviar las desgracias causadas por el terremoto de Manila, cuya suscripcion asciende á la suma de 7,370,310, rs. 46 céntimos.

Ayer apareció en el periódico oficial el estado demostrativo de los expedientes de crédito procedentes de atrasos del material del Tesoro que han sido aprobados por la junta de la deuda pública en el mes de agosto último, los cuales deben satisfacerse en billetes del Tesoro de la clase y con los intereses que se expresan en el mismo periódico oficial.

El programa para la admision de alumnos en la escuela superior de agricultura, en la seccion de ingenieros agrónomos se publicó ayer en la *Gaceta*. El curso dará principio el día 1.º de octubre, y la matricula queda abierta hasta el 15 del mismo en la secretaria de la seccion, sita en el Jardin Botánico de esta corte.

La comision de defensa del pais italiano ha sido reunida en Turin, habiendo

ido llamados á esta sesion extraordinaria los generales Cialdini, Durando y otros. Dicha comision ha decidido, por unanimidad, que la posicion estratégica de Turin no era buena, debiéndose proponer al Parlamento la traslacion de la capital á Florencia. Esta junta se ha verificado y tomóse esta decision á presencia de Victor Manuel.

Segun los partes recibidos, anteayer no ha llovido en ninguna provincia.

Los periódicos de Londres, ó al menos los principales de ellos, como el *Times* y el *Morning-Post*, elogian el reciente tratado franco-italiano, creyendo que debe conducir á la conclusion de la cuestion romana en un sentido favorable á Italia. El *Morning-Post* dice que desde la paz de Villafranca no habia habido ningun acontecimiento tan importante, y que este convenio resuelve la cuestion romana. El *Post* aprueba además la eleccion de Florencia como capital.

La noticia de la toma de Nankin por las tropas imperiales chinas no ha resultado exacta. Lo que han tomado los sitiadores son unas obras avanzadas de mucha importancia, después de rechazar una salida de los sitiados.

Aplauda ayer *La Discusion* el real decreto condonando las multas á los periódicos, porque, en su concepto, viene á reparar graves faltas.

El *Contemporáneo* dijo ayer á propósito de la actitud del partido progresista:

«Por nuestra parte, solo hemos oido decir, aunque sin responder de la exactitud de la noticia, que en el círculo progresista se agita la cuestion de la política que al partido convendrá seguir en adelante. Amigos del duque de la Victoria y amigos del señor Olozaga, desean la presencia en Madrid de estos hombres públicos antes de que se adopte resolución alguna.

No sería mucho esperar que el partido progresista, después de las reformas legales ya hechas, después de la actitud del gabinete, conocido el espíritu que le anima, abandone la política de retraimiento, é inspirándose en sentimientos de elevado patriotismo, acuda al campo desde donde siempre contribuyó el desenvolvimiento de nuestras instituciones.»

Las estaciones telegráficas de Aludria, en las Baleares, con servicio de día completo, y la de Alcoy en la linea de Alicante, con servicio limitado, se abren para la correspondencia privada, tanto interior como internacional, el día 1.º de octubre próximo.

Hé aquí entre otros los acuerdos tomados por el ministerio de Hacienda, durante el mes de agosto último:

Se nombra oficial primero de la contaduría de Hacienda pública de Gerona á D. Sebastián Gonzalez, cesante de igual destino de la de Teruel.

Se repone en el destino de administrador de propiedades y derechos del Estado de la provincia de Lérida á don José Martín de la Calle, que recientemente lo desempeñaba.

Se nombra visitador de los derechos de consumos de Vigo á D. Francisco Caballero, oficial segundo cesante de la aduana del mismo punto.

Vacante una plaza de fiel de los derechos de consumos de esta corte por fallecimiento de D. Francisco Cervantes, se confiere á D. Ignacio Andrés, interventor de los propios derechos en el mismo punto.

Vacante una plaza de jefe de negociado de primera clase en la contaduría general de la Deuda pública por fallecimiento de D. José Antonio Somoza, se conceden los ascensos de escala, nombrando en su consecuencia para aquella plaza á D. José Boada, jefe de negociado de segunda clase de la misma dependencia; para esta resulta á D. José Santos Empanaza; para la última plaza á esta clase á D. Manuel María Wallop, oficial primero de la clase de primeros de Hacienda; para la última de esta clase á D. Juan Rodríguez Martínez; para las resultas de esta clase á D. Victor Messeguer; para oficial de esta última clase á D. Antonio Martín de la Torre, que ocupó el primer lugar de la de cuartos, y para el último oficial de esta clase á D. Manuel Muñoz del Cañizo, primer aspirante de la clase de primeros de la misma dependencia.

Se nombra administrador principal en comision, de Hacienda pública de las islas Baleares á D. José Daban y Tudó, cesante de igual empleo en Murcia; con mayor dotacion.

Se promueve al empleo de administrador principal de Hacienda pública de Lugo á D. Vicente Lopez Ballesteros, contador de Hacienda de Almería.

Los embarques verificados en Inglaterra para esportacion de los vinos durante los siete primeros meses del año actual han subido á 1,237,387 galloones, presentando poca diferencia con el mismo periodo de los años anteriores. En 31 de julio último quedaban en los docks 14,432,364 galloones, contra 11,953,321 en la misma fecha de 1863 y 11,577,230 en la

misma fecha de 1862. Del aumento que resulta en 1864 corresponden á España más de 2 millones de galloones, y medio millon á Portugal, habiendo poca variacion para los vinos de Francia é Italia, y alguna disminucion para los de otras procedencias.

El balance del Banco de Inglaterra ha dado los resultados siguientes:

Aumento, cartera, libras, 179,269; cuenta del Tesoro, 679,681; reserva de billetes, 324,000.
Disminucion, caja, 64,936; cuentas particulares, 180,463.

En la esposicion de Bellas-artes que debe verificarse en Madrid estará dignamente representado el principado catalán. Entre otras obras podemos citar la de escultura de los hermanos Vallmitjana, los cuadros de los Sres. Sans, Martí, Parcerisa, Serra y muchos otros: el Sr. Perera ha concluido un retrato, un cuadro de caza y pesca, y otro representando un figon ó bodegon. El Sr. Pons tambien envia unas vidrieras de colores y grisalla.

En la Audiencia de Barcelona se halla pendiente de fallo la causa seguida contra la compañía del ferro-carril de Zaragoza á Barcelona, con motivo de la muerte de un hombre cerca de Lérida. Parece que el fiscal pide la confirmacion del fallo del inferior, que impone á la compañía una indemnizacion de 20,000 rs. Daremos cuenta á nuestros lectores de la sentencia que recaiga definitivamente.

El 20 se cometió un crimen en el muelle de Málaga: dos carreros llamados Bernardo Navarrete y Antonio Castillo Muñoz, riñeron, y el mas joven, que es este y tendrá apenas veinte años, sacó un cuchillo descomunal, é infirió á su contrario dos heridas, una de ellas bastante grave, segun parece. Tirando el arma enseguida trató de fugarse, pero detenido por los carabineros de guardia fué conducido á la cárcel pública.

El brigadier Sr. Guillen Buzaran ha vuelto á encargarse del mando militar de Málaga.

Un periódico de Málaga publica los siguientes detalles acerca del robo de un niño en la calle de Priego, esquina á la de la Puente, de que ya tienen noticia nuestros lectores. Parece que el ladrón vivía en la misma calle, y que cuando cometió el crimen iba acompañado de un negro, bastante conocido en Málaga: en la puerta del núm. 4 habia tres niños pequeños; tomó el de en medio y no cabiendo en el saco, lo dejó y metió el pequeño, que tenia tres años, en cuyo caso los dos mayores fueron á decir á la madre que estaba lavando; que se habian llevado al niño chico; la madre salió corriendo en su busea, y detrás el padre que se hallaba enfermo, en cuyo acto, ya Francisco Garcia habia detenido al raptor que iba dando porrazos al muchacho insaculado para que callara: es de advertir que terciado en el brazo, llevaba otro saco vacío.

El padre lo hubiera muerto en su justísima indignacion, á no haberse interpuesto algunos; pero la madre lo aporreado de lo lindo, máxime cuando no bastaban los esfuerzos de tres ó cuatro hombres para quitarle el niño. Preguntado primero por qué lo habia robado, dijo que su amo se lo habia mandado; después que lo iba á llevar á Antequera, y por último, que haciéndole burla los chicos, y tirándole piedras, lo habia cogido para asustarlo.

En el acto de ser detenido, desapareció el negro que lo acompañaba.

Dícese que cuando fué registrado, se le encontraron una navajilla pequeña, un escapelo, un pedazo de sebo y un trozo de bramante, manchado de sangre.

La feria de Logroño ha estado muy poco concurrida y escasa en ganado, siendo vendedores la mayor parte de los concurrentes, por cuya razon se han hecho algunas compras á bajos precios.

La esposicion de ganados acordada por la diputacion provincial de Logroño, ha tenido lugar en la capital el día 21, bajo la presidencia del señor gobernador de la provincia. Este solemne acto ha estado algun tanto animado presentándose algunos bellos potros oriundos de la Casa-parada provincial, y un magnífico novillo de un rico propietario. Los premios, como era de esperar de la justificacion del señor gobernador, presidente, y del jurado todo, se han distribuido con la mayor imparcialidad y acierto, mereciendo el asentimiento general de todos los asistentes.

La Discusion dice que la disolucion del Congreso ha sido una medida de buen gobierno, tomada con gran acierto por el gabinete.

La Razon española declara que está al lado del gobierno hasta ahora, porque cuantos actos ha practicado el gabinete, todos confirman el espíritu liberal de que se halla animado el ministerio.

No se piensa, tales son nuestras noticias, en empréstito de ninguna clase; tenemos la creencia de que si el Tesoro

necesita recursos los buscará en la emision, ya sea por suscripcion ó por subasta, de los seiscientos millones efectivos que concedieron las pasadas Cortes al Sr. Salaverria para enjugar la deuda flotante.

Se cree que del miércoles al jueves de la próxima semana se hallará en Madrid el marqués de los Castillejos.

Dícese que en la circular que aparecerá en la *Gaceta* sobre elecciones, se consignará y se confirmará el derecho que por la ley vigente tienen todos los partidos para reunirse en tiempos de elecciones.

Muchos progresistas aspiran á que el duque de la Victoria venga á presidir la reunion en que ha de decidirse si el partido ha de continuar ó no en el retraimiento.

La direccion de la escuela superior de agricultura ha impreso una instruccion para los que aspiran á ingresar en ella como alumnos, en la que no solo se marcan las condiciones que son necesarias para entrar en la carrera de ingenieros agrónomos, sino las que se requieren para ingresar en la de peritos agrícolas, únicas dos secciones en que se halla dividida. Esta instruccion evita á los padres de los alumnos infinitas molestias y facilita el ingreso, difundiendo al mismo tiempo el conocimiento de las materias que abraza la enseñanza y las ventajas que ofrecen ambos estudios; y tan buen resultado ha dado ya, que este año sobre ser crecido el número de matriculados, ofrece la gran novedad de haber sido pensionados varios jóvenes por algunas diputaciones provinciales, y haber mandado á sus hijos ricos propietarios.

La resolución definitiva del partido progresista, sobre si ha de abandonar ó no su actual retraimiento político, se tomará, segun noticias de ayer, en una reunion general y magna, á la que deben concurrir los progresistas de Madrid y de las provincias que lo tengan por conveniente. Esta reunion se tendrá luego que se hallen en Madrid la mayoría de los individuos del comité actual.

El Sr. Mena y Zorrilla no ha dimitido la direccion general de Correos por ninguna causa política, sino por la resolucion que ha tomado de dedicarse al desempeño de la abogacia en que tantos triunfos anteriormente ha alcanzado.

Noticias de Lima que acaba de recibir un amigo nuestro, confirman las que anteayer comunicó el telegrafo relativamente á las buenas disposiciones del nuevo gobierno peruano en la cuestion pendiente con España. En aquella capital habia producido grande impresion el artículo del Sr. Asquerino en *La América* del 12 de julio, en el que después de copiar la lista del gran número de buques de nuestra armada que publicó la *Gaceta*, insertaba los nombres de las fragatas que ya han salido para el Pacifico y de las que partirán en breve. La descripción de la fragata *Numancia* habia enfriado el entusiasmo de los que lo fiaban todo en el *Monitor*, que además de ser una máquina ridícula, segun informes oficiales, no estará pronta en muchos meses. El nuevo ministro de Hacienda Sr. Zaracondegui, jefe de la casa de banca que tiene la contrata del guano en los Estados Unidos y en España, se apoyaba en la gran desigualdad de fuerzas de España y del Perú, para abogar en favor de un arreglo pacífico, y como el interés de esa casa en una avenencia es muy grande, y no menor su influencia en Lima, se cree que aprovechará el descrédito en que ha caído el jefe del partido rojo, general Castilla, para enviar á Madrid un ministro plenipotenciario acreditado en toda regla. Las contratas de Zaracondegui y compañía terminan el 24 de octubre próximo.

La Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona ha nombrado á tres individuos de su seno, los Sres. Dr. D. Pedro Rogué y Pagani, D. Justo Espinosa de los Monteros y D. Narciso Carbó y de Aloy, para que procedan al análisis de las aguas del Llobregat, que ha encargado el gobierno á dicha Academia.

Los periódicos republicanos franceses y los que sin defender estas ideas son amigos de la unidad italiana se muestran muy gozosos del tratado concluido entre Francia é Italia para la evacuacion de Roma. A su juicio, el gobierno temporal del Papa librado á sus propias fuerzas no podrá resistir á la revolucion interior, y el gabinete de Turin cumpliendo estrictamente lo convenido de no atacar á Roma ni permitir que lo haga ninguna fuerza armada, regular ó irregular, se encontrará dentro de poco tiempo, dueño de la situacion en aquella capital.

No sucede lo mismo con los periódicos italianos: á excepcion de los ministeriales, los demás ó guardan silencio ó combaten el nuevo tratado; porque segun ellos significa atarse el gobierno las manos por término de dos años. Además la traslacion de la capital á Florencia causa inmenso disgusto en Turin, cuya poblacion pierde gran parte de su impor-

fancia y reanima los deseos de otras muchas grandes ciudades italianas que en este punto solo ceden la supremacia a Roma.

Cartas de Paris que tenemos a la vista dicen que el emperador, no queriendo reformar en nada la Constitucion politica del imperio, ha tratado de distraer las pretensiones que empezaban a elevarse en este sentido provocando una cuestion exterior feconda en peripecias.

Un periódico italiano ha dicho que en el tratado a que hacemos alusion, hay un artículo por el cual se prohíbe al Papa que pueda reclutar para su ejército voluntarios extranjeros. Este es inexacto, lo único que hay en él es una cláusula por la cual el gobierno italiano se obliga a no hacer ninguna clase de objeciones ni por el número de soldados a que se eleve el ejército pontificio ni por la nacionalidad de estos, salvo el caso en que ya por lo excesivamente numeroso del ejército, ya por las ideas y opiniones de la mayoría de los que lo forman se pudiera temer algún peligro para el reino de Italia.

Aquel de nuestros corresponsales de Paris que siempre ha negado que venga por el momento a Madrid S. M. la reina madre, insiste en carta recibida ayer en sus opiniones; cosa que no nos atrevemos a compaginar con la seguridad que en las regiones oficiales y extraoficiales se daba por segura y próxima la llegada de la Reina Cristina.

Los progresistas puros a quienes representa La Iberia, anuncian por medio de este periódico que no abandonarán su retraimiento mientras no desaparezca la Constitucion de 1845. Esta doctrina, sin embargo, la hemos visto ayer rechazada por progresistas de ideas tan puras como las de La Iberia. Pero debemos advertir, porque no tenemos interés ni intencion de hostilizar a ningún partido, que los progresistas que han desaprobado lo dicho por La Iberia, no ocultan su propósito de acatar las resoluciones de su partido, y la esperanza de que la misma Iberia les imitará en subordinacion el día en que se tome una resolucion decisiva sobre el retraimiento.

El alcalde de Benifairó (Valencia) prohibió hace tiempo que saliera la procesion de San Vicente Ferrer; el señor arzobispo de aquella diócesis acudió a S. M., negando al alcalde la facultad de hacerlo, publicó en los diarios la esposicion, y encargó al cura párroco que no hiciera más procesiones sin su permiso. S. M., en una reciente y razonada real orden, en la cual se sientan los buenos principios regalistas, se ha dignado desestimar la solicitud del prelado, declarando que los alcaldes no solo tienen la facultad de presidir, sino la de impedir que se celebren procesiones; y manifiesta al propio tiempo su sentimiento por haberse puesto al cura párroco una especie de entredicho, que pudo ser de fatales consecuencias, y por haber el señor arzobispo acudido al juicio público en un asunto sometido a la soberana resolucion del jefe del Estado.

De los senadores progresistas que figuran en el comité central solo se hallan hoy en Madrid los Sres. Laserna y Alvarez. El Sr. Cantero marchó anteayer; el Sr. Fuente Andrés se halla en Aranda; Huérfanos, en Segovia; Prim, en Oviedo, y Parales en sus posesiones rurales de esta provincia. La falta de estos personajes quita toda verosimilitud a la noticia que corria anteayer de acuerdos tomados por el comité central progresista.

Un periódico dice anteayer que el Comité central progresista dirigía una circular a los de provincias, invitándoles a enviar un individuo de su seno para tomar parte en los acuerdos de su partido sobre elecciones.

Lo que El Reino dijo que sucedería ayer, acontecerá probablemente dentro de pocos días; pero hoy, la noticia del Reino es falsa, y cuando menos prematura. Si nuestro colega hubiera dicho que se ha escrito a los prohombres del partido ausentes, que son hoy casi todos, para que vayan a Madrid, a fin de tomar una decision que ya no puede dilatarse, El Reino hubiera dicho verdad.

Han llegado a esta corte el alcalde y teniente de Guadalajara, a recordar la gestion que pende cerca del gobierno de S. M. en favor de la permanencia en aquella ciudad de la Academia de ingenieros del ejército, que cuenta 33 años de existencia en ella.

Es de esperar, que esta justa pretension sea resuelta por el ministro de la Guerra, previa audiencia del municipio de la misma, como parece lo tiene así solicitado.

El Sr. Bravo Murillo, segun nuestras noticias de hoy, se halla dispuesto a apoyar a todo ministerio que represente las ideas del partido moderado.

Anteayer llegó a Madrid de vuelta de su viaje al Havre, residencia hasta hace tres dias al menos de S. M. la Reina madre el senador D. Nazario Carriguiri, que salió de esta corte el sábado 17 con cartas, segun se dice, para dicha augusta señora.

Hoy domingo 25, a las doce de su mañana, tendrá lugar en los salones de Capellanes el acto de la reparticion de premios a los alumnos del curso de 1863 a 1864 de la Sociedad El Fomento de las Artes. En tan solemne acto se ejecutará por el Orfeon de dicha sociedad un brillante himno, letra del popular escritor D. Luis Blanc, y música del joven compositor Sr. Llanos. Pronunciará el discurso de

exámenes el inspector interino de cátedras Sr. Gonzalez, y la orquesta durante el reparto tocará piezas escogidas.

Hé aquí el tipo del descuento en los principales Bancos:

Banco de España, el 8; de Londres, el 9; de Paris, el 7; de Turin, el 8; de Bruselas, el 6; de Trieste, el 6; de Amsterdam, el 4 1/2; de Francfort, el 4 1/2; de Berlin, el 6; de Viena, el 5, y el de Roma, el 6.

Hoy, a la una de la tarde, se reunirán los individuos que componen la Real Academia Española, en su casa calle de Valverde, número 26, en observancia de sus estatutos, para dar cuenta de sus tareas en el último año académico. El señor D. Juan Valera leerá un discurso crítico-literario en esta solemnidad.

La France llegada ayer se ocupa en distintos párrafos del nuevo ministerio español, y lamenta la virulencia con que algún periódico ataca a este ministerio sin esperar sus actos. La France espera que la violencia de la prensa revolucionaria no hará salir al gobierno de la senda de moderacion que se ha propuesto. «El nuevo ministerio español, dice la France, parece querer gobernar, cualquiera que sea la hostilidad de que sea objeto, con la moderacion que le hemos aconsejado. Nosotros sabemos, en efecto, por un despacho de Madrid, que el ministerio de la Gobernacion ha dirigido una circular a los gobernadores civiles, en la que les recomienda la imparcialidad con los partidos, al mismo tiempo que les encarga sean severos para mantener el orden y las leyes.»

Ayer ha regresado a esta corte el reputado jurisconsulto Sr. D. Simon Santos Lerin.

Hoy a las dos de la tarde se verificará en la iglesia de Señoras Comendadoras de Santiago de esta corte, el acto de armar caballeros y vestir el hábito de Santiago a los señores D. Luis y D. Enrique del Arco y Mariategui.

La Iberia dice que se desea que el partido progresista salga de su retraimiento para que jure al príncipe de Asturias. Pero La Iberia está equivocada. En las monarquías constitucionales donde la ley arregla la sucesion a la Corona, la jura del príncipe de Asturias será siempre conveniente como prueba del afecto de los representantes del pueblo; pero no es necesariamente legal ni indispensable. Astopinan hombres eminentes y del más esquisito purismo constitucional.

Por el ministerio de Fomento se publicó ayer en la Gaceta una real orden, en la que S. M. la Reina, conformándose con lo consultado por el real Consejo de Instruccion pública, se ha servido modificar el programa general de la facultad de derecho en los términos que se expresan en el mismo periódico oficial.

Entrada S. M. la Reina de la reclamacion que han promovido varios fabricantes nacionales solicitando la devolucion de lo que representan los derechos de arancel satisfechos por las primeras materias empleadas en las manufacturas de algodón que exportan para las provincias de Ultramar, se ha servido mandar, de acuerdo con lo propuesto por la direccion general de Aduanas, y con el fin además de adoptar algunas restricciones que impidan el abuso que podría hacerse en la práctica de esta resolucion, que mientras el arancel de la península y el de las provincias de Ultramar no sean puestos en la correspondiente relacion en esta parte, se devuelva el importe de los derechos exigidos por las primeras materias empleadas en las manufacturas de puro algodón de fabricacion nacional que se estrajian en buque español para las provincias de Ultramar.

El cardenal Merode, ministro de armas en los Estados Pontificios, vuelve a Roma sin ver al emperador Napoleón. Se dijo en Paris hace algunos dias que lo intentó en vano, y a la fecha de las últimas noticias se referia que el emperador era quien deseaba verle. Lo probable es que ni uno ni otro hayan pensado en semejante cosa, visto el giro que ha tomado la cuestion romana.

Asegúrase en Paris que implícita o explícitamente se halla contenida en el nuevo tratado franco-italiano la garantia por parte de Francia de la integridad del territorio que actualmente comprende el reino de Víctor Manuel contra cualquier agresion por parte de Austria.

La cuestion de Túnez parece complicarse con un incidente bastante grave. El comisario otomano a quien se habia significado la conveniencia de retirarse de aquel país al mismo tiempo que las escuadras europeas, se niega a hacerlo. En vista de esto es probable que Francia tome una actitud más resuelta, obrando de concierto con Italia, pues el actual tratado franco-italiano vale tanto como una liga ofensiva y defensiva entre ambas naciones.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Peninsular:

Marsella, 22. Las últimas noticias de Túnez tienen la fecha del 18: la embajada otomana y las fragatas turcas habian abandonado la bahia de la Golette dirigiéndose con rumbo a Constantiнополь.

Méjico, 25 de agosto. Las tropas francesas designadas para volver a Francia están concentradas en Orizaba y se embarcarán

en el puerto de Veracruz en los primeros dias de octubre.

Turin, 23 (por la tarde.) El general Lamarmora trabaja con actividad para formar un nuevo ministerio.

La tranquilidad parece restablecida. La Bolsa ha sido cerrada ayer y anteayer con motivo de los desórdenes.

En la última colision que tuvo lugar ayer en la plaza de San Carlos, ha habido 20 muertos y gran número de heridos. Un coronel de regimiento y muchos soldados han recibido también heridas de gravedad.

Paris, 24. El «Constitutionnel» publica un nuevo artículo sobre el convenio del 15 con el objeto de demostrar que los espiritus moderados en Francia como en Italia han comprendido la justicia y la oportunidad de dicho convenio.

Añade que muy pronto se harán sentir en Italia las ventajas de esta nueva situacion.

Ayer, a las doce en punto de la mañana, como anteriormente habiamos anunciado, ha tenido lugar en el salon del Paraninfo de la Universidad el solemne acto de apertura del Congreso Médico Español. Nosotros, que habiamos sido invitados a esta ceremonia, hemos tenido el gusto de asistir y ver reunidas en corporacion a las eminencias más notables de la ciencia de curar.

El Sr. D. Tomás Corral, marqués de San Gregorio, que presidia el acto, dió lectura a un notable discurso inaugural, congratulándose de ver reunidos en el templo de las ciencias y de las letras a muchos de sus profesores animados del buen deseo de proporcionar a la humanidad doliente el alivio deseado en sus padecimientos, y que tantos beneficios puede reportar la idea de este Congreso, tanto para la higiene pública, guardadora fiel de la salud de los pueblos, como para el orden económico y administrativo. Siguió su discurso, dando cuenta a los socios de las altas misiones que están llamados a desempeñar y terminó con las siguientes palabras:

«Ya sabéis, señores, cuáles son las tareas del Congreso. Vuestra fe y vuestra ilustracion harán, no lo dudéis, que sean tan fecundas para la ciencia como honrosas para nuestra patria. En los tiempos venideros, esta institucion de los Congresos, iniciada noblemente en España por profesores de otras ciencias, adquirirá gran vigor y lozanía; y cuando nuestros sucesores se ufanen y envanezcan creyendo que han hecho más que nosotros, no faltará un varon de ánimo levantado y corazon recto que les diga, sonriéndole el recuerdo cierta frase picante de uno de nuestros fabulistas: ¡Gracias... a los que en esta senda dieron el primer paso!»

Acto seguido, el secretario de la junta organizadora D. Pablo León y Luque, leyó una importante memoria sobre los trabajos preparatorios verificados para la organizacion del Congreso médico español, memoria en la que se da cuenta de los trabajos recibidos en las secretarías por 49 señores médicos asociados a la idea de este Congreso. Se leyó después la lista de los individuos que componen este cuerpo colectivo, que ascienden a unos 300 próximamente.

Terminada la lectura de estos documentos, se nombró una comision compuesta de los señores Aviles, Rubio, Alonso (D. Francisco), Olózaga, Landa, San Martín y Gomez de la Mata, para que propusieran los señores que habian de componer la mesa presidencial, quedando aprobados los propuestos por esta junta nominadora, que lo fuera el señor D. Tomás Corral como presidente; los cuatro vicepresidentes señores Nieto y Serrano, Sanchez y Quintana, Santucho y Castello, y para secretarios los señores León y Luque, Montejo, Benavente, y Ameller y Vinas.

Acto continuo el señor marqués de San Gregorio dió por constituido el Congreso, y le rogó que, teniendo en cuenta el carácter de los puntos que habian de discutirse en los cuatro últimos dias, se nombrasen presidentes de honor a los señores ministros de la Gobernacion, Fomento y Gracia y Justicia, y al señor rector de la Universidad central, atendiendo a la complacencia con que habia cooperado a que se concediese por el gobierno de S. M. el Paraninfo para la celebracion de las sesiones.

Siguió dándose lectura a los trabajos señalados para esta sesion por los señores Nieto y Serrano, Olavide, Sanchez Quintana, Torres Muñoz, Sohrado y Gairi, Diaz Benito, Balanzaran, Garcia Lopez, terminando la sesion por dar cuenta de los trabajos, que no se leyeron, de los señores Cerdó, Romero Linares, Velasco, Vinader, Lario y Carulla.

Los señores Landa, Delgado, Castelo y Serra, hicieron varias comunicaciones verbales por breves momentos, para lo cual habian obtenido permiso.

La sesion terminó a las cuatro y media.

En la de hoy se presentarán distintos trabajos de los presentados ayer.

El lunes presidirá la sesion el señor ministro de la Gobernacion, y se discutirá el primer punto científico que es sobre la importancia de las cuarentenas y lazaretos.

El martes se discutirá sobre el Valor de la cirugía en el tratamiento de los tumores cancerosos, presidiendo la sesion el señor Alcalá Galiano.

El miércoles, y bajo la presidencia del rector de la Universidad Central, se tratará sobre las Causas de la tisis pulmonal y medio de evitar ó disminuir sus estragos.

Y el jueves se verificará la última sesion, bajo la presidencia del Sr. Arrazola, discutiéndose sobre el Criterio de la libertad moral en la perpetracion de un delito.

De esta manera se dará cumplimiento al programa de este primer Congreso médico, que ha de ser de gran provecho para la ciencia, y de fuerte estímulo para los profesores.

Los iniciadores de tan oportuna idea merecen un voto de gracias por su constancia en sostenerla y por la brillantez con que han conseguido realizarla.

Un periódico dice que va a ser nombrado el señor Pacheco presidente del Tribunal Supremo de Justicia. El señor Pacheco, ya lo hemos dicho varias veces, va de embajador a Roma.

Vuelve a insistir un periódico en que el general Dulce será relevado del mando de la isla de Cuba. Nosotros séguimos creyendo que el general Dulce completará los tres años en el mando de aquella isla.

Se anuncia una promocion de senadores progresistas.

No se ha resuelto semejante promocion. Lo sabemos de un modo positivo.

La Epoca cuenta anteayer que el gobierno ha resuelto no abandonar a Santo Domingo.

Segun noticias a que debemos dar crédito, no es posible que La Epoca sepa lo que el gobierno piensa hacer en la cuestion de Santo Domingo.

Parece que ha sido declarado cesante el inspector especial de vigilancia don Atanasio Chic, y se dice que será nombrado para desempeñar este puesto el antiguo empleado del mismo ramo don Bruno Perex.

Hoy entre 10 y 11 de la noche llegará a esta corte el señor ministro de Marina. Anteayer a las 6 de la tarde se embarcó a bordo de la fragata Carmen en el puerto de Cádiz; hoy a las siete debe llegar a Alicante, y en este punto se embarcará en el ferro-carril hasta Madrid.

Ya ha sido admitida la dimision que ha hecho del cargo de secretario del gobierno civil de esta provincia el Sr. don Juan Alonso Colmenares.

Nada hemos oido respecto al nombramiento de senador del Sr. Corral, anunciado ayer por un periódico.

La Iberia dice que «no se espera mas que la presentacion de la dimision del duque de Sesto para que entre a reemplazarle en el corregimiento de Madrid el marqués de Villaseca.» La Iberia está equivocada.

La Nación, con referencia a otros diarios de Barcelona, anuncia que las fuerzas de la Guardia civil de aquella comandancia se habian acantonado en dicha ciudad y en Sans, y pregunta si hay temores de trastorno.

Noticias de ayer nos permiten asegurar que no hay el menor temor de desorden en el principado catalan, y si se han reunido más o menos fuerzas de la Guardia civil en algun punto, lo que ignoramos, será que el gobernador lo haya creído conveniente para los asuntos propios de aquella institucion.

Se ha dispuesto que el teniente coronel de artillería procedente del departamento de Puerto-Rico, D. Pedro Ferrer y Roy, ocupe la vacante que de su clase existe en el segundo regimiento a pie, por pase a otro destino del de su misma clase D. Manuel Urrejola, que lo servia; y que el de igual clase procedente de Filipinas, D. Francisco Hevia y Pastoriza, vaya de subdirector al Museo de Artillería, vacante por retiro de D. Francisco Santiago Hoppe.

En el incendio ocurrido ayer a las dos y media de la madrugada en la tienda de comestibles de la calle del Pez, esquina a la de San Roque, se quemaron casi completamente la anaquelaria de dicha tienda y unas virutas que habia en el sótano. El fuego quedó estinguído a los tres cuartos de hora poco más ó menos. Ninguna desgracia personal tenemos afortunadamente que lamentar.

La noticia equivocada que dió anteayer un periódico, de que el Sr. Canseco habia sido nombrado oficial primero del ministerio de Hacienda, ha dado origen ayer a mil cálculos y candidaturas sobre las personas que ocuparían en consecuencia de aquel nombramiento la subsecretaría de Hacienda y la direccion general de contribuciones, vacante. Pero todos estos cálculos han sido inútiles y ociosos. El Sr. Canseco ha sido nombrado oficial tercero de la clase de primeros, y el ministro, lo sabemos positivamente, ni piensa variar el oficial primero señor Cabezas, ni nombrar otro subsecretario, ni hacer en algunos dias el nombramiento de director de contribuciones, cargo que creemos recaerá en un hombre notable de administracion.

Dijo ayer La España: «Ayer se comunicaron las órdenes para que el tren real del ferro-carril del Norte se halle en frun el 26 del actual, a fin de que conduzca a S. M. la Reina doña María Cristina. Esta augusta señora descansará en Vitoria el 27, y al día siguiente continuará directamente su viaje a Madrid.»

Dice La Verdad: «Ha Hegado a Madrid el gobernador de Valencia Sr. Hurtado, con objeto de esponer al gobierno la gra-

vedad de la orden que se ha comunicado por telégrafo, mandando suspender una ejecutoria del Tribunal Supremo de Justicia, respecto a un asunto importante para aquella provincia.»

El Sr. Hurtado, segun tenemos entendido, viene a hablar de un asunto relativo a riegos; pero no es cierto que se haya mandado suspender ninguna ejecutoria, ni que el asunto a que ha venido el señor Hurtado tenga la gravedad que parece le supone nuestro colega.

Segun nuestras noticias, es ya un hecho el nombramiento del Sr. Torres Valderrama para la direccion general de Correos, vacante por dimision del señor Mena y Zorrilla.

Ayer mañana a las cinco fué hallado un sugeto en completo estado de embriaguez esquina a la calle de las Pozas. Conducido a la casa de socorro de la calle de Silva, pudo observarse el gravísimo estado en que se hallaba por efecto de la bebida, y sin embargo de haberse agotado cuantos remedios aconseja la ciencia en estos casos, es lo más posible que este desgraciado haya dejado de existir cuando nuestros lectores lean estas líneas.

Acerca de esta lamentable desgracia, se dice públicamente que el embriagado Manuel Gargallo habia apostado con algunos de sus amigos a beber aguardiente, y que realizándose la apuesta bebió gran cantidad de este líquido, poniéndose en el estado que hemos manifestado a nuestros lectores.

Se ha autorizado por real orden del A. del corriente para establecer un colegio de 1.ª clase en la calle del Sacramento, al doctor en filosofía y letras D. Facundo de los Rios y Portilla, incorporando dicho colegio al instituto de la Universidad.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,940 fanegas de trigo de 37 a 51 1/2 reales fanega, cebada de 27 a 30 rs. y la algarroba a 30.

SEGUNDA EDICION.

Despues de cerrar nuestra edicion de anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio especial:

Paris, 24. El «Constitutionnel» publica hoy un artículo defendiendo el tratado franco-italiano, y asegurando que pronto se conocerán las ventajas que ha de reportar.

Se está negociando un tratado comercial entre Francia y Suiza.

Dícese que la reina Cristina ha llegado a Paris.

Las noticias de Turin dicen que el 22 hubo un verdadero combate del que resultaron muchos muertos y un gran número de heridos del pueblo y del ejército.

Las Novedades, hablando ayer de la reina Cristina, declara que lo que ha escrito en favor de la venida a España de la reina Cristina, fue galantería; de ningún modo una adhesion que estaba muy lejos de su ánimo.

La Regeneracion aplaude el nombramiento del señor marqués de la Pezuela para director de caballería, y escita al gobierno para que procure rodearse de hombres importantes y antecedentes de este digno general.

A principios de la semana próxima regresará a Madrid el señor duque de Tetuan.

El Sr. Mayans ha salido de Madrid. No extrañáramos, dice La Epoca, que antes de fin de mes marchase también a Asturias el Sr. Mon.

Anoche a última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio especial:

Paris, 24. Se anuncia un próximo manifesto de Víctor Manuel a los italianos.

La expedicion verificada en Méjico contra Matamoros ha tenido un éxito feliz. El general Cortinas trató de oponerse al desembarco de las tropas imperiales, siendo rechazado.

El Consejo federal suizo ha aprobado el tratado de comercio franco-suizo.

Hoy publicará la Gaceta el nombramiento del Sr. Torres Valderrama para el cargo de director general de Correos.

Ayer se han enviado instrucciones a los gobernadores y corporaciones de las provincias por donde debe pasar S. M. la Reina madre, para que esta señora sea recibida con los honores debidos a la madre de nuestra augusta soberana.

Tenemos por seguro el nombramiento del Sr. D. Eugenio de Ochoa para el cargo de director de Instruccion pública. El Sr. Ochoa ocupó ya este puesto en 1875, y es autor con el Sr. Moyano del proyecto de la ley vigente de Instruccion pública.

Ha sido declarado cesante el contador de Hacienda en la provincia de Madrid, Sr. Muñoz, reemplazándole el oficial del ministerio de Hacienda Sr. Sevillano.

Dice La Epoca que ha sido nombrado visitador general de establecimientos penales, D. Carlos Fonseca, corregidor que ha sido de Loja.

Leemos en La Epoca de anoche: «No es cierta la noticia de que S. M. la

reina Cristina quiera adquirir el palacio de Calderon. S. M. la reina madre acelera su viaje a Madrid y Valencia, porque a fines de octubre tiene que asistir en Asturias al alumbramiento de su hija, despues de lo cual lo probable es que pase el invierno en Francia.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro corresponsal especial:

Paris, 24. Los duques de Montpensier, acompañados del embajador, han llegado a Douvres, de vuelta para España.

«Le Nord» asegura que el gobierno pontificio ha entablado negociaciones con diferentes potencias, previendo las consecuencias del tratado franco-italiano.

Un despacho de Mr. Drouyn de Lhous poniendo en conocimiento este tratado, asegura que Francia hará respetar siempre el patrimonio de San Pedro.

«Le Nord» dice que se ha convenido entre Francia e Italia que ninguna nación pueda enviar tropas a Roma.

«El Memorial Diplomatico» afirma que Francia ha exigido a Italia que renuncie completamente a la posesion de los Estados Pontificios.

Son inexactas algunas noticias sobre viajes del emperador Napoleon; la emperatriz volverá a Paris a mediados de octubre.

El gobierno de Nueva-Granada ha pedido a los Estados-Unidos que impida el paso de las tropas españolas por el istmo de Panamá en caso de guerra entre España y el Perú.

La Verdad dice anoche, que si en las elecciones hay la libertad que es de esperar, los hombres de la union liberal formarán la mayoría de los representantes del país.

Dice anoche El Gobierno: «Sabemos de una manera positiva que se proyecta modificar el equipo de nuestro ejército en campaña por medio de una especie de poncho impenetrable a la lluvia, que no impide la traspiración y que ofrece otras ventajas muy notables. Este poncho, enlazado al de cada soldado con los de otros tres compañeros, puede servir de tienda de campaña donde pueden habitar holgadamente. El mismo poncho puede servir de camilla cuando tenga la desgracia de caer herido, y de sillón cuando la herida exija que se le trasporte sentado.»

Parece positivo, según La Epoca, que los Sres. Cortina, Laserna, Alvarez, Corradi, Figueroa y Madoz, desean que el partido progresista vaya a las elecciones. Según los informes del Reino, S. M. la

reina madre se detendrá en Vitoria los días 28 y 29, y llegará a Madrid el 30. Se cree que nuestra augusta soberana saldrá a recibirla a Villalba ó al Escorial.

Dice El Reino de anoche: «Se nos asegura que los neo-católicos no contarán con las simpatías del gobierno en las próximas elecciones.»

Se dice que el Sr. Arnaú, director general en el ministerio de Fomento, pasará al Real Consejo de Instrucción pública.

Anoche se recibieron los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 23 (por la noche.—Recibido el 24.)

Turin, 23.—Se ha restablecido la tranquilidad.

El rey ha encargado al general Lamarmora la formacion del nuevo gabinete.

La convencion franco-italiana ha escitado gran satisfaccion en toda la Italia.

Copenhague, 23. Se asegura que el principe heredero de Rusia volverá pronto a esta capital.

El principe de Galles ha desistido de su proyectado viaje a San Petersburgo.

Stuttgart, 23. Cambio de ministerio.

Turin, 23. Anoche se han renovado los desórdenes Gritos sediciosos, grupos tumultuosos, tiros y pedradas contra el palacio de la policia, han dado lugar a un segundo choque. Los destacamentos de la plaza de San Carlos tuvieron que hacer fuego, resultando unos 20 muertos de parte del pueblo y muchos heridos. Entre la tropa hubo tambien bastantes heridos, entre los que se cuenta un teniente coronel. Por la mañana el síndico ha publicado una proclama recomendando la tranquilidad. Se espera que ne se renovarán los desórdenes.

La Bolsa está cerrada.

El País asegura que Sartiges ha notificado ayer a Antonelli la convencion franco-italiana.

Segun El Reino, el Sr. D. Fernando Balboa va a ser nombrado gobernador de una provincia.

Parece que el Sr. Olóza se propone venir a Madrid en los primeros días de la semana próxima.

El general Prim se detendrá algunos días en Leon antes de regresar a esta corte.

Ha fallecido en Marsella el Sr. Vidal, jefe de la gran casa de banca española,

que sostenia un vasto comercio con las Indias.

Anoche recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 24 (por la tarde.)

El periódico la «France» desmiente de nuevo los rumores que han vuelto a circular sobre una próxima entrevista del emperador Napoleon con los soberanos de Rusia y de Prusia.

Las noticias de Méjico que ha recibido el gobierno por la vía de la Habana, dicen que la expedicion contra Matamoros ha tenido completo éxito, y que el general juarista Cartinas ha sido derrotado con grandes pérdidas.

Turin, 24. Reina completa tranquilidad.

El general Lamarmora no ha formado todavia el nuevo ministerio.

Dice La Epoca de anoche: «Hoy se habla, no sabemos con qué fundamento, de numerosas variaciones en el alto personal del ministerio de Hacienda.»

Dícese que está nombrado director de contribuciones D. Augusto Amblard; de aduanas D. José Barzanallana, por dimision del Sr. Lopez Ballesteros; de la deuda el Sr. Trúpita, y de estancadas el señor Ossorno.

Se indica para subsecretario al señor Cabezas, y el actual director de estancadas, Sr. Marfori, debe pasar a la superintendencia de Filipinas.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 24.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 47 3/8; el 3 exterior, a 00 0/0; la diferida, a 42 7/8; la amortizable, a 00 0/0; el 3 por 100 francés, a 65,80, y el 4 1/2, a 92,70.

Los consolidados ingleses quedan: de 88 1/8 a 114.

Londres, 24. BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 24.

Table with columns: Efect. públicos, Ult. pre, De jun. 2000, Ult. pre, etc. containing financial data.

CAMBIOS: Londres a 90 d. fecha 49-10; Paris a 8 dias vista 3-22; Barcelona, b. 1 d. 1 d.; Cádiz d. 3/4; Málaga, b. 7/8.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Principe.—A las 8.—Dar tiempo al tiempo.—Baile.—El juez invisible.

Zarzuela.—A las 4 1/2.—El Bufon de S. A.—D. Ramon.—A las 8 1/2.—D. Felipe.—El novicio.

Circo.—A las 4.—El Juramento.—A las 8 1/2.—Los diamantes de la corona.

Novedades.—A las 4 1/2.—La Independencia.—Baile.—A las 8 1/2.—5.ª representacion del drama en tres actos, La payesa de Sarriá.—Baile.—La venganza de Catalina.

Circo del Principe Alfonso.—A las 4 1/2 y a las 8 1/2.—Grandes funciones de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Circo de Price.—A las 4 1/2 y a las 8 1/2.—Grandes funciones de variados ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Jardin de Price.—Gran baile campestre, con ejercicios gimnásticos y fuegos artificiales, de 8 a 12 de la noche.

Circo de Paul.—Las sociedades de baile «La Constante» y «La Juventud española», celebran su reunion a las horas de costumbre.

Gran panorama ó ciclorama universal.—(Paseo de Recoletos).—Desde las 7 de la tarde.—Entrada a 2 rs.

Recreo madrileño.—Gran salon de baile, paseo de las Acacias, núm. 15 en el portillo de Embajadores. De 4 1/2 a las 8 1/2 de la noche.

Plaza de Toros.—Se lidiarán nueve: tres en plaza entera y seis en division.—Picarán: Pinto y Fernandez en plaza entera, y Ueeta y Torrijos en division de plaza.—Matarán: Cuchares, Mariano Anton y Pablo Herraz.—La corrida empezará a las cuatro en punto.

Santos del día 25.—San Lope, obispo. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia del Hospital del Carmen, calle de Atocha, donde por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde el acto de la reserva. Sigue la novena de Jesús Sacramentado en el oratorio del Olivar, y predicará en la misa mayor D. Raimundo Carrillo, y en los ejercicios de la tarde D. Carlos Diaz Guisjarro.—Prosigue en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud la novena de su divino titular, y predicará en la misa mayor D. Patricio Páramo, y en los ejercicios de la tarde D. Juan Barbero.—En la iglesia de D. Juan de Alarcón continúa la novena de Nuestra Señora de las Mercedes, y predicará en la misa solemne D. Emilio Moreno Cebada, y en los ejercicios D. Vicente Pastor.—Continúa la novena de Nuestra Señora de las Mercedes en las monjas de Góngora, predicando por la mañana D. Ramon García

de los Santos, y por la tarde D. Basilio Sanchez Grande.—En San Luis sigue la novena de Nuestra Señora de las Mercedes, y predicará por la tarde D. Juan Abdon.—Tambien continúa por la tarde en las monjas de la Concepcion Gerónima la novena a Nuestra Señora de las Victorias, y predicará D. Pedro Palomeque.—Termina en Santa Catalina de los Donados la novena de Nuestra Señora del Heno, y predicará en la misa solemne don Eugenio Amor y Palafox, y en los ejercicios D. Pedro Seras y Oliva.—Concluye en los Servitas el setenario de la Virgen de los Dolores, predicando por la mañana D. Luis Francisco Marin, y por la tarde el Sr. Carrillo.—Finaliza la novena de Nuestra Señora de las Mercedes en San Cayetano, y predicará en la misa mayor D. Mariano Puyol y Anglada, y por la tarde D. Ambrosio de los Infantes.—En las parroquias habrá misa mayor, y por la tarde ejercicios con sermon en San Millán, Arrepentidas, Carmen Calzado y Caballero de Gracia.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de la Encarnacion en su iglesia, ó la de la Gracia en su iglesia ó en la de San Ignacio.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 25.—Parada: Constitucion, Ingenieros y Arapiles.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor teniente coronel de la Constitucion, D. Florencio Receril.—Jefe de día: Señor comandante de la Constitucion, D. José Rodriguez de Leon.—Visita de hospital: Cuenca, segundo capitan.—El general gobernador Cervino.

Funcion religiosa.—El domingo 25, se celebrarán en el oratorio del Caballero de Gracia los ejercicios del Niño Jesus, como han venido celebrándose desde el año 1831, por la asociacion de la Doctrina cristiana. A las ocho de la mañana será la comunión general, en cuya misa se cantarán motetes al Santísimo Sacramento. Por la tarde a las seis, despues de concluidos los ejercicios del oratorio por ser domingo, se harán los del Santo Niño, sin interrumpir en nada a aquellos, haciéndose en seguida imposicion de escapularios en niños y niñas mas aplicados en la doctrina cristiana, bendiccion general y procesion y adoracion del Niño Jesus.

DIARIO DE MADRID

Santos del día 25.—San Lope, obispo. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia del Hospital del Carmen, calle de Atocha, donde por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde el acto de la reserva. Sigue la novena de Jesús Sacramentado en el oratorio del Olivar, y predicará en la misa mayor D. Raimundo Carrillo, y en los ejercicios de la tarde D. Carlos Diaz Guisjarro.—Prosigue en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud la novena de su divino titular, y predicará en la misa mayor D. Patricio Páramo, y en los ejercicios de la tarde D. Juan Barbero.—En la iglesia de D. Juan de Alarcón continúa la novena de Nuestra Señora de las Mercedes, y predicará en la misa solemne D. Emilio Moreno Cebada, y en los ejercicios D. Vicente Pastor.—Continúa la novena de Nuestra Señora de las Mercedes en las monjas de Góngora, predicando por la mañana D. Ramon García

ANUNCIOS.

ALMONEDA.—EN LA CALLE DE San Gregorio, núms. 37 y 39, principal derecha, se hace de todos los muebles y efectos. De ocho a once por la mañana, y de tres a seis por la tarde.

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS DEL marqués de Benemejís se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 49. Tanto la pipería como las botellas llevan su nombre.

jetos de su arte el magnífico guantelete que figura en el asunto Bancelle. El desconocido tenía sus papeles en regla y el acta de venta le constituía dueño de los objetos. Al ver aquella obra maestra que él creía poder restaurar, Andrés soñó una fortuna para su Julia (este era el nombre que llevaba Juana a la sazón) para Julia, que había nacido para brillar: era ambicioso por su amor, y compró el guantelete... El gusano iba en el fruto... Andrés y Julia tenían ya el dogal al cuello. Tolonnais había hecho creer al padre que conocían su secreto... y le engañaba: Andrés no conocía más que los rumores que corrían por el país y Juana encerrada en un convento lo ignoraba todo. Sin embargo, el primero debía saberlo todo en breve y a su costa. Mr. Bruneau se interrumpió de nuevo y quedó meditando... ¿Y despues? preguntaron ambos jóvenes? El resto está aquí; dijo Mr. Bruneau elevando en su mano el cuaderno impreso. Si no habeis leído esto con atencion, leedlo: aquí está la idea principal. El inocente que sirve de pasto a la ley, el asesino virtuoso que juega con el código como el gato con el ratón... Pero y la censura? repuso Esteban siempre pensando en su drama. Mauricio dijo con energía: Mr. Bruneau, vos no habeis venido a hablarnos del melodrama. Y su vista penetrante, se clavaba en el rostro del normando: los párpados de éste se bajaron... Sí tal, murmuró. El drama se representa aquí, en la calle, en el palacio... y ya estará desenlazado cuando vos le presentéis al teatro. A Miguel le amenaza algun peligro? repuso Mauricio. Todos estamos amenazados; replicó Mr. Bruneau cuya mirada era de nuevo tranquila. Despues bajando la voz añadió: ¿Os habeis cruzado alguna vez en la escalera con Mr. Lecocq vuestro vecino? ¿Demonio! ¿Tambien eso? repuso Esteban: ¿no os enfadéis, repuso el normando viendo que Mauricio fruncia las cejas. Quería solo probaros que estais tambien vosotros en el drama. Es que Lecocq... Ya sabeis que todo paraíso tiene su serpiente. El traidor! osclamó alegremen-

te Esteban. Siempre es el diablo quien conduce el coche en que avanza el melodrama. Todos insultan al pobre melodrama! Hasta los mismos que quisieran ayudarlo a vivir y no pueden. —Es un hombre hábil Mr. Lecocq, dijo el normando. Desempeñaría admirablemente su papel de satanás cochero! Consultó de nuevo su reloj, y dijo con emociion: —Hay un hombre que se arrojaría al agua, y aun con una piedra al cuello, con tal de salvar a Miguel si se ahogase. Sois jóvenes, y esta juventud tiene buen corazon; además, ya os he dejado comprender, que aunque lo ignorais, tomáis parte en el drama... —Sí, tomáis parte, repitió como contestando a la mirada de asombro de los jóvenes; por vuestras familias, por vuestros amigos, por vuestros amores, Teugais ó no voluntad, desempeñareis el papel que os esté encomendado... —¿Qué diablo de hombre! murmuró Esteban; ¿se trata del drama? —No, dijo Mauricio. —Sí tal, dijo el normando con amarga ironía. Todos le hacemos, vivimos dentro de él. Despues se levantó para añadir: —Mi reloj me dice que es hora de que os deje para atender a un asunto urgente que os concierne, Mr. Mauricio. —¿Qué asunto? —La ruptura del matrimonio de monsieur Lecocq. Mauricio se estremeció y repuso visiblemente agitado: —¿Podeis algo en ese negocio? —Mi brazo alcanza mucho... mucho, dijo sonriendo. La imaginacion de Esteban era un volcán. —¿Qué escena! ¿Qué escena! murmuraba. Mr. Bruneau se dirigió a la puerta y se detuvo ante la de comunicacion, en que estaban eseritos los personajes del drama: —¡Hola! dijo; aquí habeis borrado algo. Despues, volviéndose a los jóvenes: —Estoy solo contra un numeroso ejército y contra la ley, dijo con aire sentencioso. ¡No me interrumpais! En un corazon destrozado, el amor, que sobrevive a los sufrimientos, es de una fuerza inmensa, y el odio, que ha ido naciendo en el martirio, inunda el alma. Soy fuerte,

das, y gruesas gotas de sudor surcaban sus sienas. Esteban y Mauricio escuchaban con ávido interés este relato que parecía calculado para llevar su atencion lejos del punto de partida. A cien leguas estaban de sus padres el juez y el comisario de Caen y a cien leguas tambien de Andrés Maynotte el cincelador. Mauricio preguntó: —Ese hombre de quien hablais, ¿sois vos? Mr. Bruneau fijó en él una mirada indefinible, sombría y ardiente como la ceniza de un fuego mal apagado. —Habeis observado despacio, murmuró, a ese pobre impedido que vive al lado vuestro... a Tres Patas, como le llama todo el mundo? —¡Ah! interrumpió Esteban, siempre en pos de su drama con la tenacidad del perro que sigue una pista; ¿es Tres Patas? El normando, en vez de contestar, continuó: —John Mason habia muerto!... Yo no sé más que pedazos de historias... Paris y Londres no oian hablar ya del Hábito negro: no se puede estar en todas partes; el Hábito negro viajaba. El secretario del coronel, Tolonnais l'Amittie, habia crecido en este tiempo y era un gallardo joven. John Mason habia muerto: durante un año su apoderado envió a Córcega, desde donde él las pedía, sumas considerables. —¿Qué hacia allí? Nadie lo ha sabido! Su estancia duraba y su capital se iba enterrando sin duda en la posesion que construía: su mujer abrigó el temor de verse arruinada, y una mañana salió de Londres para Córcega. Cuando se tiene a un hombre prisionero, se le hace escribir y firmar cuanto se quiere, ¿no es verdad? Cuando su mujer llegó a reunirse... ¿qué pasaría? Anunció en una carta el fallecimiento de su marido, y pidió dinero a su vez. ¡Aun mas dinero! El Hábito negro ha manejado mas oro en su vida del que se necesitaría para comprar a Paris! No obstante, sostiene un ejército a sus órdenes y esto cuesta caro. El apoderado de John Mason recibió una última carta de su viuda, que no se parecía a las demás, y contenía cuatro líneas anunciando su evasion. Milagro. ¡Era claro que habia una prision! No entraba en ningún detalle; anunciando

simplemente que ya libre se dirigiría a la justicia. Tenia sin duda miedo al mar; y emprendió su regreso a través de la Francia, siendo asesinada en un hotel de Caen. Se prendió al asesino. El Hábito negro, por primera y última vez en su vida, del mismo calabozo que él ocupó se escapó cinco ó seis años despues Andrés Maynotte, por la ventana cuyos hierros habia limado el Hábito negro. Tolonnais l'Amittie habia salido en persecucion de la vida, su principal le seguía... Mucho tiempo despues regresaron ambos con un rico heredero que heredó la habitacion de Mason. Las cartas que esta vez ponía Tolonnais en el correo, estaban dirigidas a Berlin... De Berlin hacia tiempo que faltaba un rico banquero... Mucho dinero llegó por entónces de Berlin. Despues el padre hizo un viaje a Austria, luego a Rusia; habia espacio para muchos en las cuevas del convento de la Merced y los que volvían con el padre y Tolonnais l'Amittie entraban y no salían. En 1821, Tolonnais l'Amittie era un joven atrevido y enamorado, matando el tiempo que le sobraba en comprometer doncellas. Ya comprendereis que yo os presento todo el juego descubierto, porque en Córcega estaban muy lejos de saber todo esto. Para todos los que buscaban esplicacion a la vida misteriosa del padre era un emisario de los carbonarios. Prueba de ello era su odio a Sebastian Reni jefe de la casa de los Bozzo y adicto a los Borbones. Sebastian Reni murió por este año en su castillo, y su mujer piadosa y buena no tardó en seguirle al sepulcro: su hija, ángel de hermosura y bondad, habia dejado, para asistir a su madre, el convento en que terminaba su educacion. Juana María Reni iba a cumplir diez y seis años: su tia superiora del convento en que se educó, la habia criado con las aspiraciones de gran señora que estaba llamada a ser destinada, como ya lo estaba a enlazarse con uno de sus ilustres primos. Una tarde que volvía del templo, fue acometida no lejos de las ruinas, por aquel D. Juan Tenorio en agraz, por Tolonnais l'Amittie. ¡No respetaba nada! Un joven del pueblo, de oficio armero cincelador, se batió por ella y puso en pre-

BUENA OCASION.—POR AUSEN-
tarse su dueño de esta corte, se vende una berlina nueva francesa, un doscar nuevo, inglés, y cinco caballos ingleses traídos hace poco tiempo de Inglaterra. Cella de Alcalá, 72 duplicado, cochera de la derecha, darán razón.

FERIA PERMANENTE.—PAPE-
les superiores del reino y extranjeros. Resmillas de papel superior canto dorado y sin dorar que tienen para 230 cartas y 200 sobres de igual papel y engomados, 24 reales!!! (sin dorar el papel 20 reales). Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería. Madrid.

SALONES DE CAPELLANES.—SE
Sarrrienda la fonda, café y confitería, durante la próxima temporada de baile. La subasta se verificará el día 29 bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en el local.

GRAN ALMACEN DE MATERIA-
Gles de construcción, calle de Santa Catalina, 12.—Se ha recibido una gran remesa de cal hidráulica, pizarras y alabastros, y setenta clases de azulejos, de un real en adelante; se hacen y contratan rotulaciones y numeraciones para los pueblos y capitales de provincia, iguales a los que recientemente se han entregado al ayuntamiento de Madrid, y se remiten éstas y toda clase de materiales a los pueblos en que se pidan. Diríjase en carta a D. N. Maltrana, á este almacén.

MUSICA.—METODO DE SOLFEO,
por D. Manuel Alonso.—Se publican en Sevilla, en casa de D. Pedro Taberner, Sierras, 50.

Este acreditado método que reúne las mejores condiciones de brevedad y progresión en la enseñanza de la música, como está acreditado por infinitos profesores que hace algunos años vienen sirviéndose de él, se publica por entregas de 20 páginas, en Sevilla; y a pesar de su gran coste, cada entrega por suscripción cuesta 8 rs., franca de porte. Se suscribe en todos los almacenes de música pagando una ó más entregas adelantadas. La primera se dará el 15 de octubre; la segunda el 30, y así sucesivamente.

OBRA DE TEXTO.—NUEVO TRATADO
de geografía universal antigua y moderna, por D. A. Sanchez Bustamante. Esta obra ha sido adoptada de texto exclusivamente para la facultad de filosofía y letras. Se vende en Madrid en las librerías de D. Miguel Olamendi, calle de la Paz, núm. 6; en la de Durán, Carrera de San Jerónimo, núm. 8; en la de Guijarro, calle de Preciados, núm. 3; y en la de Sanchez Rubio, Carretas, 31, al precio de 24 rs. en Madrid y 27 en provincias.

UNA BUENA OCASION.—SE HA
Recibido un elegante surtido de gorros y sombreritos de lana, y se dan á precio muy arreglado. Calle de Hita, número 9, cuarto tercero.

CONMIGO NO HAY COMPETEN-
cia.—Se regala un tintero, un cortaplumas, y se timbra el papel al que compre 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala y canto dorado, 24 plumas, 2 lapiceros, lacre, obleas, polvos, tinta, jabón de olor, cola de boca y una falsilla. ¡¡¡Todo 46 reales!!! Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería. Madrid.

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.

Primer surtido de la temporada de invierno: Lanas para trajes de señora, desde 5 y 6 rs. has 12 y 14; mantones de lana inglesa, fondos claros, á 50 y 60 rs.; sedería; glases; fondos lisos con flores brochadas y tegidas á 15 rs.; trajes de glase á disposición, á la mitad de su valor; trajes para niños de 2 á 5 años; lencería para sábanas de un ancho, en vara y media, siete cuartas, dos y tres varas; á 8, 13, 15 y 19 rs.; pañuelos de la India á 16 y 17 reales; pañuelos de batista para la mano, desde 28 rs. docena.

Príncipe, 28, frente al teatro.

NOTA. Esperamos una brillante colección de trajes hechos para señora y un gran surtido de abrigos de paño, castor, glase, terciopelo y merino, para señoras y niñas; se avisará su recibo.

EMPRESTITO A PREMIOS

DE LA CIUDAD DE MILAN.

(35 millones y 800,000 reales son distribuidos en tantos precios.)

El 1.º de octubre próximo se verificará otra extracción de este grande empréstito, en donde se sortearán muchísimos premios y reembolsos, conforme al prospecto que se distribuye gratis por los Sres. Blanchete y Geranzani, banqueros y su representante en Madrid, calle del Molino de Viento, núm. 3.

En Barcelona, Pasaje Escudillers, núm. 3. Una cesion entera, válida para dos extracciones, 20 rs. Una acción entera, válida para todas las extracciones, 200 rs.

Los dichos señores se encargan de distribuir las listas y de pagar los premios y reembolso sin gasto alguno.

BLANCHETTE Y GERANZANI.

LA CONFIANZA,

Sociedad para colocacion de capitales en metálico ó en efectos de la Deuda.

- Desde 50 reales en adelante: se colocan exclusivamente sobre fincas: interés fijo de 8 por 100.
 - Desde 10 reales; 75 por 100 de beneficios.
 - En papel de la Deuda; 2 por 100 anual sobre su valor efectivo, y anticipacion de la renta que abona el Estado, por meses ó trimestres.
 - Al contado y á plazos que no exceden de treinta días.
- Se hacen préstamos sobre efectos. Domicilio: Hileras, 8, segundo.

RETOUR D'AGE ou AGE CRITIQUE
ELIXIR DE CADET
LIQUEUR DOREE

Ayuda la naturaleza y hace desaparecer el malestar de la edad crítica. En París: en casa de Cadet, 79, rue Saint-Denis. Depósitos en Madrid: Simon, Borrell hermanos, Saez, Montoya, Somolinos, Quesada y Escolar.

LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA.

DE BARRI DU BARRI, DE LONDRES.

Cura las enfermedades nerviosas, estomago, bilis, gastritis, gastralgia, estreñimiento, náusea y vómito, diarrea, el pecho, tos, asma, catarros, fiebres, pulmonía, tisis, garganta, bronquios, vega, intestinos, hígado, sangre, cerebro; 60,000 cnras al año. Casa Barry du Barry, 18, calle de Valverde, en Madrid; y en las boticas de provincias y de Madrid.—Precios: 1 libra, 20 rs.; 2, 37; 3, 80; y 12, 170.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilario.

D. RAFAEL DE VILLALAIN,
coronel retirado, etc., ha fallecido el día 24 de setiembre de 1864.

La viuda, hijos, hijo político, nietos y hermanos, ruegan á sus numerosos amigos que acompañarle á Dios, y acompañarle desde su morada, calle de San Leonardo, número 2, á la Sacramental de San Luis, el domingo 25 del corriente á las ocho de su mañana.

No se reparten esquelas por recomendacion especial del finado.

LA SRA DOÑA GUADALUPE
MURCIA DE AGUINACO, ha fallecido el día 24 de setiembre de 1864 á las cinco de la mañana á la edad de 53 años.

Su esposo, hijas, nietas, hermana, primas, hijo político y demás parientes, amigos y testamentarios, suplican á sus amigos, que por un olvido involuntario no hayan recibido esquila de invitacion, se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conduccion del cadáver desde la casa mortuoria, calle del Caballero de Gracia, núm. 19, cuarto principal, al composante de la Sacramental de San Luis el día 25 del corriente á las cuatro de la tarde; en lo que recibirán un señalado obsequio.

Se suplica el cohe.

NUEVOS CURSOS DE FRANCES.

Tendrán lugar el lunes 3 y martes 4 de octubre, que serán de 9 á 10 y de 10 á 11 de la mañana; de 7 á 8, de 8 á 9 y de 9 á 10 de la noche, un día sí y otro no, cuyos pagos serán de 6 duros mensuales adelantados. No se necesitan libros de ninguna clase, cada discípulo tiene que proveerse de papel para escribir sus lecciones, y nada más. Nuestro sistema ha sido universalmente reconocido por el espacio de 32 años, ser el único método que se conoce hoy día, que conduce gradualmente y con la voz viva á los estudiantes á la filosofía del idioma, sin hacer conjugaciones y sin necesidad de gramática ni ningún otro libro. Los que quisieren con facilidad, prontitud, poco estudio y ningún trabajo aprender á hablar, escribir, leer y traducir el idioma francés y concurrir á dichos cursos, se servirán inscribirse antes del 3 de octubre, en la Academia de Idiomas, plazuela de la Cruz, núm. 31, cuarto 2.º, derecha, de 9 á 11 de la mañana, ó de 2 á 5 de la tarde.—JAMES SAMPOL.

AVISO A LOS CORAZONES GENE-
rosos.—Una señora de edad sexagenaria, y ciega, ruega á las almas caritativas la favorezcan, y harán una verdadera obra de caridad, la cual ruega á Dios por el alma de sus bienhechores. Darán razón en la Plazuela del Progreso, núm. 20.

DON JOSE LOPEZ DE LA VEGA,
doctor en medicina y cirugía.—Cura con especialidad enfermedades de niños y las del bello sexo. Recibe consultas todos los dias desde las once de la mañana hasta las tres de la tarde. Los pobres serán recibidos los jueves gratuitamente. Vive calle del Espíritu Santo, núm. 36, piso tercero izquierda.

pitada fuga al agresor. Juana María no se olvidó de él: Toulonnais no le olvidó tampoco.

Atencion ahora, jóvenes autores: ¡vuestros personajes entran en escena! El cinecelador se llamaba Andrés Maynotte y Juana María es vuestra condesa Olimpia Verdier.

XXI.

El secreto del drama.

Los ojos de Mr. Bruneau habian brillado dos veces; diríase que su pupila, fria y dura como la piedra, lanzaba chispas al choque de este nombre: Juana María.

Mauricio escuchaba con los ojos bajos, buscando en aquel relato, al parecer embrollado de intento, no el argumento de un drama, sino la serie de sucesos aplicable á la realidad que le rodeaba. Sus cejas fruncidas daban á su bello rostro una expresion más varonil y en él se revelaba que si no lo adivinaba todo, comprendia mucho, dirigiéndose á él mareadamente el narrador.

Estaban, hijo en su idea, buscaba el drama; ¡Dios le enviaba por fin un argumento! Buscaba con angustioso afán en el laberinto de aquella confusa historia y tomaba notas imposibles. La figura del Hábito Negro, la de la viuda encerrada en la cueva del convento, tomaban para él proporciones gigantescas.

¿A qué devanarse los sesos con tales preliminares? El asunto Maynotte prometia un asunto de primer orden.

Mr. Bronneau prosiguió:

—He olvidado decirlos que un hombre fué ahorcado en Londres por el asesinato de John Mason; una cabeza rodó por la desaparicion del banquero de Berlin, y las muertes de Viena y de San Petersburgo fueron tambien vengadas por el cadalso. El Hábito negro y la ley quedaron tranquilos: las cuentas saldadas estrechan las amistades.

Andrés Maynotte era huérfano de padres: ni su ambicion ni su inteligencia eran superiores á su clase; pero el encuentro de Juana María infundió en él otra alma. Conoció lo que podian ser las delicias celestiales: ¡amó!

Esta palabra quizá os lo dice todo...

—Vuestra voz tiembla al pronunciarla, exclamó Mauricio con interés.

—Mi corazón se impresiona á pesar suyo, replicó el normando recobrando su

tranquilidad con un esfuerzo violento; yo tambien he sufrido... ¿Qué hombre no guarda un recuerdo de amargura? Andrés Maynotte huyó de su taller. ¡Corria detrás de su corazón que se le habia escapado! Pasaba los dias y las noches rondando en torno de los sombríos muros que le separaban de su amada.

—¿Y Juana María lo sabia?

—¿Qué mujer no sabe que es amada?

La misma noche que murió la madre de Juana, Toulonnais tenia el proyecto de robar á ésta. Andrés ignoraba este complot; pero sin saber por qué, la angustia le mataba y vagaba como de costumbre por las cercanías del castillo: la noche habia ya sucedido al crepúsculo, cuando de repente un paso leve resonó cerca de él y un acento infantil le llamó por su nombre.

—Por aquí, niña, por aquí, dijo Andrés, que habia reconocido á pesar de la oscuridad á Fanchette, la nieta del padre de todos.

Era esta niña una criatura estraña, con el corazón enérgico de su abuelo, y de quien decian en el país que sería con el tiempo mas rica que una reina.

La niña avanzó en la oscuridad y cayó en los brazos de Andrés.

—La noche no me asusta, dijo la niña, pero el secretario del abuelito es un bribon, y si me ha seguido, me matará.

Hizo una seña de silencio, y prestó oído. Todo era silencio á su alrededor.

—¿Por qué te habia de seguir Toulonnais, niña?

—Porque es Juana quien me envía.

—¡Juana! murmuró Andrés cuyas rodillas flaquearon á este nombre. ¡Guardaba un amor inmenso en el alma!

—Tiembblas, continuó la niña, como ella temblaba al hablarme de tí. Pero escucha: Toulonnais es un bandido... ¡le detesto! Causa terror á mi papá y mi mamá, y eso que son hijos del padre de todos. Esta tarde paseaba por la galería del castillo que está próximo á la habitacion de la muerta. ¿Has visto tú algun muerto? Yo hubiera querido que me dejases ver á esa... Yo tambien andaba por allí, y oí que Toulonnais decia á la doncella de Juana: «Te doy diez napoleones», y ella lloraba... El añadió: «Los caballos esperarán á corta distancia de las ruinas...» La doncella replicó: «¿Y el portero?» Toulonnais sonrió y dijo: «Le hemos cerrado la boca y los ojos con oro. Mañana volverá al convento, y ya no ha-

brá ocasion: es preciso que sea esta noche.»

Andrés parecia convertido en estatua.

—Pero no me entiendes, preguntó la niña cuyos ojos brillaban con la inteligencia de los de una mujer.

—Sí, sí, comprendo, dijo Andrés.

—Entonces la doncella dijo, que bien, muy bajito, y Toulonnais la ha abrazado: Espera; olvidaba una cosa. Los diez napoleones son para dar á Juana una cosa que la hará dormir: á las dos entrarán por ella, porque la luna no se esconde hasta la una. ¿Sabes lo que dicen para darse á conocer todos los que vienen á que el abuelito les dé dinero?

—No; no sé.

—Pues dicen: ¿amanecerá mañana? Se lo he oído decir muchas veces, y diciéndolo tú te dejarán entrar en el castillo: Adios; ya deberia estar de vuelta. Pero no te he dicho que corri á decirselo todo á Juana... pero no ví á la muerta; tenia un paño blanco por encima y un crucifijo... Juana estaba muy hermosa... Yo tambien seré hermosa cuando sea mayor... Se lo dije todo, y se puso muy pálida. Llamó en su auxilio á Dios, á la Virgen, y despues á tí. Yo le dije que te conocia y sabia dónde estabas todas las noches, y me envia á decirte lo que toma; eso es de su parte.

La niña puso en manos de Andrés un relicario, un estuche y una bolsa, añadiendo: —Dice que es todo cuanto posee. Imposible sería referiros la multitud de palabras ingenuas con que la niña, sin pensarlo quizá, hizo comprender á Andrés que aquello no era un pago del servicio que se le exigia, sino el humilde dote de la esposa confiada al esposo. Andrés se creia victima de un delicioso sueño. Fanchette accedió.

—Es preciso que llegues ántes de la hora, y adios. ¡Cómo me van á reñir!

Y desapareció ligera como un pájaro. Andrés permaneció mucho tiempo clavado en el mismo sitio, sin poder desecher la persuacion de que todo esto era un sueño dichoso; sin embargo, los objetos enviados por Juana estaban en su mano. Dirigióse á la ciudad á tomar armas y todo el dinero que poseia; tratabase de huir muy lejos, porque toda la familia se pondría en su persecucion. Antes de entrar en el castillo vió en efecto los caballos que esperaban á Toulonnais y oyó la orgía que se celebraba en casa

del padre que acababa de traer un viajero de Hungría.

Andrés dejó caer el sombrero sobre los ojos y se envolvió en su capa; la luna se iba escondiendo detrás de la montaña.

—¿Era tiempo! Andrés llamó y dijo con aplomo al portero: —¿Amanecerá mañana, amigo?

—Como ayer, como todos los dias, si Dios quiere, respondió el portero.

Despues añadió: —¿Y qué?

—Te has adelantado.

—El tiempo urge, dijo Andrés pasando.

Un instante despues Andrés salia llevando á Juana en sus brazos cubierta con un velo. El portero se hacia el dormido.

Una vozcita infantil dijo á la sazón desde una de las ventanas: —¿Buena suerte.

Fanchette no dormia.

—El hombre que aguardaba con los caballos no abrigó la menor desconfianza: los fugitivos partieron á galope... La orgía seguia en casa del padre.

—No fué aquella una noche de amor! Juana lloraba la muerte de su madre, y Andrés tan sumiso como amante, respetaba su dolor. Al despuntar el alba era preciso entrar en una hosteria; Juana desfallecia. Cuando recobraron sus fuerzas, sus perseguidores recorrían ya el país.

Toulonnais habia puesto en su persecucion todos los servidores del padre: ambos amantes escondidos entre la espesura, oyeron más de una vez pasar muy cerca á sus enemigos; el peligro los cercaba por todas partes.

Juana, ya confiada, apoyaba su hermosa cabeza en el hombro de Andrés.

Siete dias despues de la noche de su fuga desembarcaban los fugitivos en Cerdeña donde fueran unidos por un sacerdote, tío materno de Andrés. Dirigiéronse á las islas Hyeres y allí pasaron la primavera de su amor. ¡Oh! ¡dias deliciosos!

¡Oh! ¡bosques que parecen formados para amar á su sombra!

Allí estaban muy cerca de sus enemigos y se encaminaron á Francia, á una capital de segundo orden, fijándose en Caen que estaba lejos del camino de París y á cuatrocientas leguas de Córcega.

Sin embargo, un demonio seguía su pista y en su mente los tenia condenados, condenados cuando el nacimiento de un hijo habia aumentado las delicias de su paraíso.

Un dia un judío que Andrés no conocia, le ofreció á la venta entre varios ob-